

Mejora economía y baja la inflación en E.U.A.

Washington, diciembre 21 (UPI). La economía de Estados Unidos está creciendo a una tasa anual del 4,5 por ciento en el trimestre octubre-diciembre, con una tasa de inflación para noviembre de solamente un 0,3 por ciento, estimó hoy el gobierno.

La tasa del cuarto trimestre indica, sin embargo, que la expansión se está desacelerando ligeramente.

El cálculo del Departamento de Comercio es el primero del Producto Nacional Bruto para el período, y es sustancialmente menor al 6 por ciento anticipado por el gobierno.

El secretario del Tesoro, Donald Regan, que había sobreestimado el crecimiento del cuarto trimestre al 6 y 7 por ciento, dijo que el menor ritmo tiene sus ventajas: menor inflación y tasas de interés más bajas.

"Esa es una de las placenteras sorpresas de tener un 4,5 en lugar de un número mucho más alto", comentó.

La proyección se basa en datos incompletos y será revisada al terminar el trimestre. El trimestre previo registró una expansión al 7,7 por ciento anual, luego del récord del 9,7 por ciento de aumento en el segundo trimestre y un débil 2,6 por ciento del primero.

Los economistas consideran que el 4 por ciento de expansión es el punto de equilibrio por encima del cual disminuye la desocupación.

Si es correcta la proyección para el último trimestre del año, la economía llegará a una producción total de 3,432 billones de dólares.

Pasa a la página 37

Rusos entregan a E.U. y Japón restos de avión

Nevelsk, Unión Soviética, Dic. 21 (UPI). Autoridades soviéticas entregaron a funcionarios norteamericanos y japoneses nuevos restos del avión surcoreano que abatió hace cuatro meses causando la muerte de 269 personas.

La delegación conjunta de siete miembros recibió ayer cinco embalajes grises de madera, entregados por funcionarios de la Guardia Aduanera fronteriza soviética, en una ceremonia especial de tres horas en el puerto pesquero de Nevelsk, al sudeste de Sakhalin, cerca del lugar donde se estrelló el jet.

Las cajas contenían 83 objetos, consistentes en restos retorcidos del avión, unos cuantos bultos con ropa y dos

Pasa a la página 41

En Filipinas espiaban a opositor que mataron

Manila, Dic. 21 (UPI). El gobierno filipino estuvo vigilando secretamente los movimientos del líder opositor asesinado Benigno Aquino, a pesar de haberlo negado antes, declaró hoy el investigador oficial del caso, Andrés Narvasa.

El investigador especial dio a conocer la nueva evidencia después de que el ministro de Defensa, Juan Ponce Enrile, testimoniara hoy frente a un panel de pruebas de cinco miembros que investigan el asesinato del 21 de agosto.

Narvasa mostró a Ponce Enrile copias de los mensajes de la Misión Filipina en Estados Unidos y Singapur, que detallaban los movimientos de Enrile.

Pasa a la página 37

Militares argentinos se presentan ante justicia

Buenos Aires, Dic. 21 (UPI). El presidente Raúl Alfonsín se reunió hoy con representantes de las organizaciones de derechos humanos que reclaman la aparición de miles de personas desaparecidas durante la represión antisubversiva a quienes aseguró que investigará los casos.

La entrevista se llevó a cabo en momentos en que el almirante Rubén Franco ex comandante de la armada se presentaba ante un juez civil a declarar en el caso de la desaparición en 1977 de una militante izquierdista.

En la misma causa se presentó ayer Cristino Nicolaidis, ex titular del ejército, ambos señalados por la justicia.

Pasa a la página 106

Breves Internacionales

Jeane Kirkpatrick dejará la ONU

Washington, Dic. 21 (UPI). Jeane Kirkpatrick afirmó hoy que aún si el presidente Ronald Reagan fuese reelegido ella no servirá otros cuatro años como embajadora ante las Naciones Unidas.

En una entrevista con el programa "Buenos Días América" de Barbara Walters, Kirkpatrick dejó dudas sobre si se quedará en su cargo hasta las elecciones presidenciales.

"Como mi esposo le diría", dijo la embajadora, "no soy una planificadora a largo plazo".

Hallan algo del oro robado

Viena, Dic. 21 (Latin-Reuter). La policía austriaca anunció hoy que había descubierto 10 barras de oro que presume serían parte de las tres toneladas del metal robado el mes pasado.

Pasa a la página 106



TERRORISMO. Bayonne, Francia, Dic. 21 (UPI). La policía trata de detener a un grupo de manifestantes que protestan por el asesinato del refugiado español Ramón Oñaderra, cometido por terroristas vascos en esta localidad fronteriza con España. La organización terrorista ETA ha amenazado con mayores ataques.

Navidad sin pavo en México por la crisis económica

México, Dic. 20 (UPI). La crisis económica que afecta al país alejó más la posibilidad de que los mexicanos lleven un pavo a su mesa esta Navidad pero aún será posible que disfruten algunos platillos locales junto con el tradicional bacalao.

Los gordos y sabrosos pavos mexicanos, conocidos como "gajolotes", hace ya varias navidades que son los invitados especiales que no arriban al domicilio de la mayoría de los 70 millones de habitantes, cuyos dirigentes previeron seis años atrás, la posibilidad fallida

Pasa a la página 110

Fuerte sismo en Oeste argentino

Buenos Aires, Dic. 21 (UPI). Un fuerte sismo de hasta 6 grados en la escala de Richter ocurrió esta mañana en el norte de la provincia occidental de San Juan, pero no hay informes de víctimas o daños.

Una fuente del Observatorio Meteorológico Nacional afirmó a United Press International que el terremoto registró una intensidad de entre 5,5 y 6 puntos en la escala de Richter. El epicentro estuvo a unos 1.000 kilómetros al oeste noroeste de Buenos Aires, en el norte de la provincia de San Juan.

Una fuente periodística sanjuanina dijo que el temblor no se percibió con la intensidad indicada por el observatorio y que no se sabe de daños o víctimas.

El movimiento se notó en Buenos Aires. Personas que

Pasa a la página 13



UPI Unifax. El Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

16 MUERTOS. Lima, Dic. 21 (UPI). Este helicóptero militar peruano, de fabricación soviética, se precipitó hoy al mar. Transportaba 19 personas, de las que fueron rescatadas 3 y perecieron las restantes 16. La foto fue tomada minutos antes del accidente.

Rusos próximos a hacer una gran base orbital

Washington, Dic. 21 (UPI). La Unión Soviética está cerca de establecer una base orbital permanente para cosmonautas y espera situar hombres en la Luna y en Marte algún día; aseguró hoy un estudio de la Comisión de Evaluación de Economía del Congreso.

"Los soviéticos toman seriamente la posibilidad que algún día un gran número de sus ciudadanos vivan en el espacio", aseguró el informe.

El estudio, producto de un pedido de las comisiones científicas de la Casa Blanca y el Senado, se hizo público en un momento en que el gobierno del presidente Ronald Reagan está considerando una petición de la NASA por

más de 100 millones de dólares para crear una estación orbital norteamericana.

Las investigaciones de la comisión concluyen que la estación espacial soviética "es el eje de su política oficial que busca no sólo mantener la presencia soviética en la zona orbital cercana a la Tierra, sino crear instalaciones en la Luna y en Marte".

Aseguran también el estudio que los soviéticos estarán en la Luna a finales del siglo.

La estación espacial soviética Salyut está orbitando la tierra cada hora y media. Una tripulación de dos hombres regresó a Tierra en noviembre, después de mantenerse 150 días en órbita.

Pasa a la página 41

En enero plan de paz "Contadora"

Panamá, diciembre 21 (UPI). Los cancilleres del Grupo de Contadora se reunirán con sus colegas centroamericanos del 7 al 9 de enero en Panamá para dialogar sobre el Tratado de Paz que hoy terminaron de revisar.

Durante la junta de dos días que concluyó este mediodía, los ministros de Relaciones Exteriores Rodrigo Lloreda Caicedo, de Colombia; Bernardo Sepúlveda, de México; Oyden Ortega Durán, de Panamá y José Alberto Zambrano de Venezuela analizaron las iniciativas y recomendaciones surgidas de la reunión técnica celebrada a nivel de vi-

ceeministros y asesores, en la que participaron representantes de los nueve países.

Como resultado de este examen, los cancilleres del Grupo de Contadora prepararon la propuesta denominada "Normas para la ejecución de los compromisos asumidos en el documento de objetivos".

La propuesta contempla aspectos de seguridad regional, de política y de acción conjunta en el campo económico y que será presentado a la consideración de los gobiernos centroamericanos.

Las normas prevén acciones concretas

Pasa a la página 110



UPI Unifax. El Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONTRA EL FRIO. Pozzuoli, Italia, Dic. 21 (UPI). Un hombre no identificado encendió esta hoguera para que las 2 niñas se libren del frío. Pertenecen a un campamento de re-

fugiados, instalados en la orilla de esta ciudad, y son víctimas de los fuertes sismos que en agosto y septiembre dejaron muchos miles de personas sin hogar.